



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 09:32

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Miércoles 18 de enero de 2006

### Principales Titulares de Periódicos

#### La Prensa

##### **-Médicos en paro total**

-Desde hoy unos tres mil médicos ya no atenderán ni los casos de emergencia. Pacientes resienten decisión

-Fetsalud rechaza medida y Minsa sostiene que aplicará planes de emergencia en los centros

##### **-Procurador critica fallos “blandengues”**

-Al menos ocho casos relacionados con el delito de defraudación aduanera, que involucran millonarias sumas de dinero, se han resuelto en los tribunales de justicia a favor de los acusados. Esa situación ha causado inconformidad en la Procuraduría General de la República.

##### **-Amnistía no será prioridad legislativa**

-Diputados se arreglaron, pero violentaron sus propios estatutos

##### **-Policía identifica las 8 horas fatídicas**

-Entre las 4:00 p.m. y las 12:00 de la medianoche es el lapso de mayor peligro para la seguridad de un ciudadano en el país, según la frecuencia con que ocurrieron los delitos que la Policía Nacional califica como delitos contra las personas.

#### El Nuevo Diario

##### **-Amenaza a nicas en EU**

-Seguridad Territorial demanda fin de protección migratoria temporal

-Estatus ha permitido permanecer a 300 mil inmigrantes de Centroamérica en territorio estadounidense, principalmente en Florida

-La Cancillería de nuestro país mantiene esperanzas de que nuevamente se podrá obtener extensión a lo conocido como TPS

-Para los nicaragüenses y hondureños expira en julio, pero Bush habrá de pronunciarse 60 días antes

##### **-¡China descubrió América!**

-Copia de un antiguo mapa reivindica teoría

-El atlas muestra que un chino descubrió el Nuevo Mundo 70 años antes que Colón. En el mismo están representadas zonas del planeta, como la Antártida y el norte de Canadá, mucho antes de que fueran descubiertas por los exploradores occidentales

##### **-Presunción penal por una ilegal exoneración**

-Contra ex director de Aduanas, Fausto Carcabelos, y otros funcionarios

-Juez ahora debe determinar pago a la DGA de E. Chamorro Industrial y Agrosa

##### **-Abusos en serie con padres de familia**

-Cobran por todo en “educación gratuita”

-No hay boletín para matricularse si no han pagado meses “de vacaciones”

+El infaltable aporte para la inscripción

## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 09:32

PAG - 2 -

-Además, compromiso de asear colegios una vez por semana cada jefe de familia

### **-Mayorga “noquea” a barbero**

-Aparentemente el campeón de boxeo Ricardo Mayorga tiene más acción en los juzgados que en los entarimados, porque Óscar Antonio Ruiz Potoy, de 33 años y barbero de oficio, lo acusó en el Juzgado Séptimo Penal de Audiencias a él, a su hermano Jaime Alejandro Mayorga, y a la esposa de éste, Johanna del Socorro Dávila, por la supuesta autoría del delito de estafa hasta por once mil dólares, correspondientes a 182 mil 806 córdobas.

### Editorial

#### La Prensa

#### **Matrimonio, relativismo y decadencia moral**

“El relativismo ético que permea la sociedad occidental contemporánea promueve la decadencia de instituciones fundamentales que sirven a la preservación ordenada de la misma humanidad. Una de ellas es el matrimonio, el cual, por definición (del latín matrimonium, estado de maternidad) es la unión de una mujer y un hombre para procrear nuevos seres y preservar la especie humana. Cuando el senado holandés aprobó por amplia mayoría la ley que reconoce las uniones entre personas del mismo sexo así como su derecho a la adopción, el cardenal Adrian Simonis, Obispo de Utrech, dijo que el matrimonio entre personas del mismo sexo es una contradicción en términos. Y es verdad. Para ser congruentes, los homosexuales que se casan entre sí tendrán que buscar una palabra diferente de “matrimonio” para definir su relación. La acelerada decadencia espiritual de las sociedades europeas a causa del relativismo filosófico que han adoptado como principio de vida se refleja en sus leyes. Pero no significa que les asista la razón y la verdad. Aunque ya sabemos que hablar de verdad en Europa se ha vuelto intelectualmente vergonzoso”.

### Caricatura

#### La Prensa



### Opinión



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 09:32

PAG - 3 -

### La Prensa

#### **Nuevos giros de la izquierda (Joaquín Absalón Pastora)**

“Las izquierdas toman un nuevo giro en América Latina. Van por senderos moderados. No son ya las radicales susceptibles de vestirse con el traje del arcaísmo. Cuba llevó la batuta con las partituras de Marx y de Lenin. Esta nueva izquierda llamada por Jorge Ramos “la izquierda enderezada”, no tiene como norma la confiscación de los bienes ajenos y no ve a la producción privada, a la “oferta y la demanda” como símbolos de la explotación sino como factores de las economías y las fórmulas efectivas pero vistas con la lupa del control, buscando la racional equidad dentro de la humanización del capitalismo. Lo más llamativo de este proceso es que estos líderes han sido puestos por el voto de los pueblos, razón por la cual no pueden ser descalificados por nadie. Algunos han ganado no por margen estrecho, han barrido. Lo cierto es que tanto el comunismo como el neoliberalismo bien pueden acreditarse la escritura de un epitafio sobre la tumba. Desde luego que en este resurgir no caben los extremismos tristemente comprobados del pasado.”

#### **Noche de hospital (Elba Gutiérrez)**

“Jamás pensé que un 29 de diciembre en plenas festividades navideñas estaría en una sala de emergencias del Hospital Manolo Morales. Vi a la pobre gente llegar al hospital por problemas cardiovasculares, accidentes de tránsito, dolores en la vesícula, etc. Todos tenían que ir a comprar hasta la aguja. Me desgarró el corazón ver a una señora que llegó del norte del país y ese día fue internada por problemas en el corazón. Me comentó que tenía internada por un tumor a su hija, en el Hospital La Mascota y que los llantos de los niños la tenían en estado crítico. A eso de las 4 de la madrugada sin calmar mi dolor y mi vómito decidí irme del hospital. ¿Cómo la población aguanta tanta carga? ¿Dónde están las medicinas? Los médicos y las enfermeras reclaman mejores salarios, pero, ¿qué tratamiento le dan a sus pacientes? La clase política se enfrasca en pleitos por cuotas de poder y a diario le da de comer circo a la población, pero no contribuye a mejorar sus condiciones de vida. Los señores diputados se proclaman padres de la Patria, pero no les importa este tipo de problemas. Estoy completamente convencida de que la gente que va a un hospital público lo hace por que no tiene otra opción”.

#### **Por fin Fitel (Freddy Potoy R.)**

“El Gobierno, a través de Telcor, creó el Fondo de Inversiones de Telecomunicaciones (Fitel) a fin de llevar a las zonas rurales el desarrollo tecnológico. En ese sentido, la Empresa Nicaragüense de Telecomunicaciones (Enitel) se ganó este derecho de brindar el servicio de telefonía celular y pública en zonas rurales para llevar el desarrollo tecnológico. Es cierto que el beneficio socioeconómico de esta iniciativa es llamativo, no obstante, hay otros aspectos que las autoridades del país deben resolver, como los conflictos legales que existen hay entre las dos compañías operadoras en Nicaragua, que a fin de cuenta terminan afectando a los usuarios finales. ¿Y qué ha pasado con la ampliación de cobertura que le fue otorgada a Movistar? Resuelvan esto y las cosas marcharán mejor”.

### El Nuevo Diario

---

OFICINA DE MONITOREO  
SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL  
PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 09:32

PAG - 4 -

### **¿Indulto a los legisladores? (Pauni Obregón Ortega)**

“Hace algunos años recibí una llamada inesperada de Roxana para que la acompañara a la Asamblea Nacional, ya que presuntamente iban a liberar por vía del indulto al asesino de su padre, Douglas Guerrero. Recién salido de la carrera, y sin la mínima idea de lo que contenía una supuesta Ley de Indultos, me fui a desempolvar todos los libros e información posible. Para mi sorpresa, lo único que encontré que hacía referencia a las leyes de indulto eran unas listas de nombres que aparecían en orden alfabético y no señalaban nada más. En la reunión, estando presente el presidente de la Comisión de Derechos Humanos de la Asamblea y sus asesores, se denotaba una gran incertidumbre y discrecionalidad para elegir a los reos con este beneficio. Aunque el indulto se ofrece como una especie de perdón por un delito cometido una vez que se hayan cumplido ciertos requisitos, como haber cumplido un tercio de la pena en delitos leves, la actuación de los miembros de esa comisión de la Asamblea Nacional es digna de amonestación pública y quedaría entre dicho si la ciudadanía les otorgaría la oportunidad de indultarlos. La solicitud de indulto a un reo debe ser revisada exhaustivamente en consideración del carácter extraordinario que les faculta a los diputados, y éstos deben honrar su cargo, respondiendo a las expectativas de los ciudadanos que anhelamos un país donde se respeten las normas y nos brinden algún indicio de seguridad”.

### **¿Cuánto de mito y cuánto de realidad? (Agnes Saborío Coze)**

“Compartimos la preocupación por la conservación del Lago de Nicaragua, lo que debería motivar campañas nacionales para evitar su deterioro, hacer estudios para poder actuar con más conocimiento, dar más recursos al Marena para ese propósito, si no todo lo que se dice son especulaciones. Si se piensa que la calidad del agua del Lago ha disminuido, ¿quién ha realizado un estudio para determinar que es por la tilapia? ¿No podría ser por el aumento poblacional de la cuenca? ¿O por el aumento de desechos de la actividad turística? ¿O por la sedimentación por el despale de las cuencas? ¿O por las aguas negras e industriales sin tratar? ¿O por los pesticidas de las actividades agrícolas? ¿O por la intensificación de la ganadería? Aprendamos a construir y no a destruir, propongamos un estudio multidisciplinario que es lo que realmente se necesita, de lo contrario, no estamos haciendo ciencia, sino sólo amarillismo”.

### **Hoy**

#### **Abandono en el Naranjal (Urías W. Ramos)**

“En El Naranjal, un sitio que divide a Rosita de Bilwi, no ha llegado el progreso tan señalado por los administradores del gran Estado nacional. La gente para ser atendida por efecto de cualquier afección a su salud tiene que visitar la comunidad de Sahsa, que dista a 20 kilómetros. Pensando en el problema y qué hacer por ese humilde pueblo he lanzado una campaña de llamado a mis colegas de la Preparatoria. La idea es hacer una cruzada médica y educativa y con esta actitud contribuir con un granito de arena para ésa y otras comunidades como Nazaret, Truslaya, San Miguel y mi querida Sumubila que para el Gobierno Central y local no aparecen en el mapa, sólo cuando se acercan las campañas electorales”.



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 09:32

PAG - 5 -

### Principales Titulares de Páginas Interiores

#### La Prensa

##### **-Elección de Tardencilla provocó roces (Pág. 3 A)**

- Alianza Herty 2006 reconoce, de hecho, que Tardencilla se les “disparó” por su cuenta
- Surge compromiso para que sus nuevas decisiones sean tomadas en conjunto con sus aliados

##### **-Juez pide desafuero de Rogers Argüello (Pág. 4 A)**

- El Juez Octavo Local Penal, Sergio Palacios, envió ayer a la Asamblea Nacional la solicitud de desafuero del magistrado Rogers Camilo Argüello, para que enfrente una querrela que en su contra promueve la periodista Eloísa Ibarra Amador, por el delito de injurias.

##### **-CGR “pega” a funcionario de Enel (Pág. 9 A)**

- La Contraloría General de la República (CGR) estableció presunción de responsabilidad penal contra el gerente de Sistema Aislado de la Empresa Nicaragüense de Electricidad (Enel), Juan Carlos Izaga Kuhn, por haberle ocasionado pérdidas al Estado de 4.7 millones de córdobas con supuestas compras y contratos fantasmas.

##### **-Pesca en giro de timón (Pág. 1 C)**

- El sector pesquero y acuícola genera más de 100 millones de dólares en exportaciones, quiere elevar la cifra a 120 millones este año, es fuente directa de trabajo para 32 mil personas, alimenta y es un modo de vida para 14 mil pescadores artesanales, pero para seguir creciendo busca “virar hacia mejores aguas” para aprovechar nuevos productos que la mantengan “en buen rumbo”

#### El Nuevo Diario

##### **-Magistrados CSE trenzados en disputas internas (Pág. 4 A)**

- Mañana inicia oficialmente campaña electoral del Caribe
- “Tenemos que tomar decisiones serias”, advierte Roberto Rivas
- Al margen del conflicto, ocho partidos de Bilwi suscriben “compromiso de ética electoral”

##### **-Jugada en tribunal para “relavar” los dólares (Pág. 12 A)**

- Por eso jueza retrasa ejecución de sentencia
- Los nuevos magistrados liberales quieren anular desistimiento y borrar el lavado con los 600 mil “verdes”
- Jueza no dice verdad sobre notificación de resolución de sanciones, y retarda búsqueda del dinero esperando acción del Tribunal

##### **-Bananeros amenazan con quinta marcha a Managua (Pág. 14 B)**

- Denuncian lentitud de acuerdos suscritos con el gobierno
- Alertan sobre acoso de la muerte que se los está llevando aceleradamente



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 09:32

PAG - 6 -

### Programas de Radio

#### Radio Ya

Programa **El Súper Reportero**

Conduce Sergio Miranda

Invitado Jacinto Suárez. (Diputado Sandinista en el Parlacen)

Tema Comentarios sobre triunfos de la izquierda en América Latina.

### Programas de Opinión de TV

#### Canal CDNN

Programa **Temas y Debates**

Conduce Luis Mora

Tema Cometarios sobre la elección parlamentaria.

#### Canal CDNN

Programa **Entrevistas CDNN**

Conduce Plinio Suárez

Invitado Jorge Samper

Tema Elecciones 2006

#### Canal 11

Programa **Causa Común**

Conduce Eduardo Gonzáles

Invitado Diputado Guillermo Osorno. (Segundo Vicepresidente de la Junta Directiva del Parlamento)

Tema El final de una elección controversial.

Comentarios sobre el rol que desempeñarán las minorías en esta ocasión.

#### Canal 100% Noticias

Programa **Voto 2006**

Conduce Miguel Mora

Invitado Dr. Julio López Campos. (Politólogo Sandinista)

Tema Elecciones 2006.

### Noticias de TV

-José Antonio Cepeda representante sindical del sector maestro, dijo que la población se queja del cobro ilegal, que están realizando algunas escuelas publicas. (**Canal 4 / Multinoticias**) (**Canal 2 / TV Noticias**)

-La Ministra de Salud Margarita Gurdían, afirmó que no cederán ante amenazas de paralizar hospitales a partir de este miércoles. (**Canal 8, 100% Noticias**)

CASA  
PRESIDENCIAL



REPUBLICA  
DE NICARAGUA

## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 09:32

PAG - 7 -

-La Embajadora Jefa de La Unión Europea, Francesca Mosca, expresó que esta institución ha apoyado a Nicaragua por varios años y que lo seguirá haciendo, siempre y cuando el próximo Gobierno trabaje como lo ha hecho el Gobierno actual, apoyando las leyes que se necesitan para mejorar el nivel de vida de los nicaragüenses.(Canal 12 / Noticias 12)

---

OFICINA DE MONITOREO  
SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua